

RASTROS Y ROSTROS

ANA LILIA
GARCÍA
CASTELÁN

@anali400300



¿Qué pasará este 4 de junio?

Por primera vez no existe certeza de lo que pasará el próximo 4 de junio en el Estado de México; no obstante, ojalá la ciudadanía se vuelque en una jornada electoral histórica. Lo cierto es que en menos de 15 días el PRI podría enfrentarse a la derrota en la entidad que ha gobernado por más de 90 años ininterrumpidos y que le ha significado la consolidación del poder político y económico.

Alejandra Del Moral ha hecho una campaña aguerrida que le ha permitido acortar su desventaja y conectar con la ciudadanía; es una buena candidata, combativa y conocedora de las entrañas de la política y administración pública, sin embargo, por primera vez en la historia de la entidad la mayoría de los estudios demoscópicos apuntan como posible ganadora a su contrincante.

Pese a todo, la maquinaria priista trabaja a todo vapor para evitar que Morena tome el control del Edomex. La constante presencia de la cúpula panista y perredista en los actos de campaña de la abanderada tricolor sugiere que no está sola, y que la distancia que ha tomado el gobernador Alfredo Del Mazo en torno a la campaña no puede explicarse con la percepción simplista de una rendición absoluta ante la federación.

El Edomex es el estado del país con mayor población, además alberga el quinto municipio más poblado de México, Eca-

tepec, con casi dos millones de ciudadanos. Es sin duda la entidad clave por su enorme presupuesto que, para 2023, es de 126 mil 606 millones de pesos, equivalentes a 14.22% del presupuesto asignado al gobierno federal, aunado a su lista nominal superior a los 12 millones 705 mil 859 electores, por lo que es natural que la batalla por gobernarlo sea feroz.

Rastreado

Tras denuncia del PRI-Edomex, el Tribunal Electoral estatal invalidó la licencia para separarse del cargo de la alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez, quien pidió permiso al cabildo para ir apoyar la campaña de Delfina Gómez; ante la resolución, la presidenta municipal morenista pidió al tribunal no hacerle el juego al tricolor, y acusa al TEEM de extralimitarse en sus funciones, ya que no tiene potestad para suspender la licencia, lo cual correspondería a la contraloría del Poder Legislativo. ■

La maquinaria priista, a todo vapor para detener a Morena